

CAIN ET ABEL

Genèse 4:3-16

LEÇON 4 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Cherchez l'Éternel pendant qu'il se trouve" (Esaïe 55:6).

La Première Famille

Lorsque Adam et Eve devinrent le père et la mère de Caïn, ce fut la première occasion d'une naissance d'un enfant dans le monde. Quel honneur Dieu avait accordé à Eve – "la mère de tous les vivants!" (Genèse 3:20). Bientôt le second enfant, qu'ils nommèrent Abel, remplit de joie cette première famille.

Lorsque ces deux garçons furent assez grands, sans nul doute, Adam leur apprit à travailler. Sa vie fut active – il y avait à labourer la terre; les épines et les chardons devaient être enlevés du champ; le bétail et les moutons devaient être surveillés. Ce fut Abel qui amena les moutons au pâturage, à la fontaine, et qui veilla sur eux pour que les bêtes sauvages ne leur fassent pas du mal. Caïn travailla dans le jardin et dans le champ.

Offrande à l'Éternel

Bien que la Loi ne fût pas encore donnée, Dieu a dû dire à Adam d'apporter les prémices des animaux comme une offrande pour le péché, parce que plus tard Dieu donna cet ordre dans la Loi. Sans doute, Adam enseigna, lui aussi, à ses fils comment adorer Dieu. Pareillement, aujourd'hui, lorsque les parents Chrétiens vont à l'église pour prier et lire la Bible, les enfants apprennent à suivre leur exemple. Les enfants dont les parents négligent d'aller à l'église, de prier, et de lire la Parole de Dieu, suivent aussi l'exemple laissé par la négligence des parents non-sauvés.

Un jour Caïn et Abel emmenèrent des offrandes au Seigneur, une reconnaissance de leur besoin de bénédictions de Dieu. Caïn avait travaillé dur dans son jardin et il apporta certains de ses fruits et légumes pour les offrir à Dieu. Avec les fruits de la terre, produits de son travail, il chercha la faveur de Dieu par ses œuvres. Abel apporta un des premiers-nés de ses brebis ou de ses boucs au Seigneur. Peut-être qu'il chercha minutieusement parmi ses animaux dans le but de trouver le meilleur. Peut-être qu'il donna, avec un grand soin, à manger à sa brebis ou à son bouc premier-né pour qu'il soit un "excellent sacrifice" à Dieu.

Tout ce que nous donnons au Seigneur ou tout ce que nous faisons pour Lui, doit être le meilleur. Ne Lui donnons jamais ce qui ne nous coûte rien, car il n'y a pas de bénédiction de l'Éternel sur une telle offrande.

Plus tard, nous voyons que Dieu ordonna aux Enfants d'Israël que leur offrande serait "un agneau sans défaut, mâle, âgé d'un an; vous pouvez prendre un agneau ou un chevreau" (Exode 12:5). Peut-être que Dieu parla au cœur d'Abel et lui dit d'être sûr

que l'offrande qu'il apporterait, fût un sacrifice parfait. Tout ceci indiquait d'avance le jour où Jésus, l'immaculé "Agneau de Dieu", devrait donner Sa vie comme un sacrifice sur la Croix du Calvaire, afin que les pécheurs puissent être rachetés.

Le Vrai et le Faux

Même à cette date primitive, nous trouvons deux religions: la vraie religion dans laquelle il y a le sang expiatoire pour le péché, et la fausse religion, sans effusion de sang, qui recherche la justification par les œuvres. Quelle offrande le Seigneur accepta-t-Il? L'Eternel "porta un regard favorable sur Abel et sur son offrande; mais Il ne porta pas un regard favorable sur Caïn et sur son offrande". Dieu regarda aux cœurs de ces deux hommes, comme aujourd'hui Il regarde encore aux cœurs des hommes.

La Différence

La Parole de Dieu enseigne clairement que "sans effusion de sang, il n'y a pas de pardon" (Hébreux 9:22). Et nous lisons que sans la foi, il est impossible d'être agréable à Dieu. Abel apporta une offrande qui demanda l'effusion de sang, et il vint aussi dans la foi. Cela signifie qu'il crut que la voie de Dieu est meilleure et droite.

Mais, de Caïn, nous lisons qu'il "se jeta sur son frère et le tua". "Et pourquoi le tuas-tu? Parce que ses œuvres étaient mauvaises, et que celles de son frère étaient justes" (1 Jean 3:12). Là, nous voyons la différence entre Caïn et Abel.

Le Premier Martyr

Abel fut le premier homme à mourir en tant que martyr pour la religion, mais il mourut dans la foi; et des millions de gens, depuis ce jour-là, ont donné leur vie pour la cause de Dieu et de la justice.

Le Cœur Méchant de Caïn

"Caïn fut très irrité, et son visage fut abattu". La condition de son cœur méchant et envieux se fit voir sur son visage; et comme des nuages sombres qui se rassemblent avant un orage, cette condition annonçait un acte terrible qui allait suivre. Lorsque quelqu'un fait le mal, cela se voit immédiatement sur son visage; mais quand quelqu'un fait le bien, il est gai, joyeux et son visage est luisant.

Dissimuler

Ensuite, nous lisons que Caïn mentit pour essayer de couvrir son meurtre. Le plus souvent, celui qui ose commettre un péché, essaye de le couvrir par un mensonge. Il n'y a pas de péché, grand ou petit, que Dieu ignore. Le sang d'Abel cria d'une voix haute qui parvint aux oreilles de Dieu Tout-Puissant qui descendit pour en parler à Caïn.

La Punition

Dieu prononça une malédiction sur Caïn et lui dit qu'au lieu de demeurer en paix au milieu de sa propre famille et ses parents, il serait errant, ça et là, seul à un endroit isolé de la terre. Quelle terrible condamnation le poursuivit comme il "s'éloigna de la face de l'Eternel" et alla vivre dans la terre de Nod dont la signification originelle est

"vagabond". Dans la suite du temps, tous ses descendants furent effacés, ce qui prouve que "la voie des perfides est rude" (Proverbes 13:15).

Le Péché et Sa Croissance

Dieu avait dit à Caïn: "Si tu agis mal, le péché se couche à la porte". Le péché est la cause de beaucoup de troubles dans la vie des gens. Il s'augmentera dans la vie du pécheur, et s'il ne s'en repent pas, cela conduira son âme à une éternité perdue. D'abord Caïn fut jaloux, ensuite querelleur, puis meurtrier, enfin menteur. Il avait un mauvais cœur, des yeux mauvais, ensuite une main mauvaise. Il lui a été donné une occasion de se repentir, mais au lieu de cela, il laissa sa rancune et sa haine grandir plus fort et plus profond envers son propre frère. La Bible dit que quiconque "hait son frère est un meurtrier" (1 Jean 3:15), et ici, nous trouvons sa vraie image. Le péché est capable de grandir. Soudainement, il perce selon sa vraie nature, avec une terrible force d'une puissance hideuse. Aucun livre écrit n'a jamais montré aussi clairement et avec force la chose maudite qu'est le péché, comme la Bible le dit. Lorsque les parents de Caïn, Adam et Eve, devinrent participants du péché, ce fut comme une pieuvre attachant ses tentacules sur toute la race humaine qui devait suivre.

Faisant Attention

Que tous ceux qui lisent l'histoire de Caïn et d'Abel fassent attention sur leurs voies, et craignent, de peur qu'une petite de jalousie ou de haine ne se glisse dans le cœur. Quand cela arrive, quelle que soit sa petitesse, il peut grandir jusqu'à ce qu'il ait une domination complète ; et puis, si l'on ne se repent pas, cela fera aller plus en profondeur, et à la fin, conduira cette personne dans l'enfer du diable. Combien nécessaire il est d'avoir un cœur droit!

QUESTIONS

1. De qui Caïn et Abel étaient-ils fils?
2. Quel genre de métier faisaient-ils?
3. De quelle manière Abel apporta un meilleur sacrifice à Dieu, que ne le fut Caïn?
4. A quelle offrande le Seigneur prit-Il plaisir? Pourquoi?
5. Comment Caïn en fut-il touché, et que fit-il?
6. Quelle fut sa punition?
7. Caïn est connu comme le premier meurtrier. Comme qui Abel est-il connu?
8. Peux-tu nommer d'autres qui donnèrent leur vie pour l'Évangile?